
Compte rendu de réunion du 14 décembre 2016
1ère réunion du nouveau bureau 2016-2017

Présents : Aurélie Chaigneau, Moïse Michel, Claire Davoine, Marie Cabagnols, Anaëlle Olivo, Clément 
Delage, Guillem Fite, Antoine Faucheron, Samy Houari, Louis Bertin, Rémi Pieragostini, Magalie Lodin,  
Clément  Janot,  Jocelyn  Roze,  Bertrand  Lefrère,  Fiona  Pham,  Antoine  Bruneau,  Pierre-Axel  Vinot, 
Maxime Apparuit, Oussama Mahdout, Bérénice Schell, Charlotte Anjuère, Léa Thiebault.

Absents : Jacqueline Nguyen, Jérémie Zerbit, Lise Durand, Edouard Le Guillou, Yacine Naimi.

Début de la réunion à 19h20

Groupes de travail (GDT)
Des groupes de travail seront créés pour les différentes missions, et un référent sera nommé dans 
chacun de ces groupes. Points sur l'avancée à envoyer régulièrement à la mailing, et compte-rendu 
fait lors des réunions de bureau, ainsi qu'un rétroplanning.

Point PIBM
Retour sur la soirée parrainage

Quatorze personnes sur 90 ont répondu au questionnaire envoyé.  Les échos (oraux) :  retour très 
positif, temps laissé aux parrains trop long par rapport au temps laissé aux échanges, bonne diversité 
des  parrains,  3  thèmes  demandés  (santé  pub,  essais  cliniques,  recherche  et  développement), 
excellent traiteur, problème de la salle qui nous impose de partir tôt, bar sympa même si manque de  
place et bruyant. A poursuivre l'année prochaine (toujours avec V. Boudy?), format à modifier (WE?).
Suggestion : organisation du forum de Santé Publique (organisé par le Conseil National des Arts et  
Métiers,  Institut  Pasteur,  Sciences  Po) :  biographie  des  parrains  connue  et  choix  des  parrains  à 
l'avance, table ronde de 20 min et changement de table puis buffet avec échanges, idée proposée de  
faire  un format  similaire  pour que les  internes puissent  choisir  à  l’avance leurs  interlocuteurs.  Il  
faudrait y inclure Rui Baptista et l'AAIPHP. A rediscuter en GDT.

Deadlines
Forum des stages, rencontres PIBM : début mars.
Commission d'agrément : en même temps que les internes PH
Forum SP : HAS 4 postes, un interne IDF et 3 interCHU.
Rappel pour les Inter-CHU : c'est le CHU d'origine qui paye. Pour les parisiens : Paris paye la moitié du  
stage.

Point Webmaster
Proposition  de  créer  de  nouvelles  adresses  mails  pour  les  postes  SIPHIF.  Décision  de  relier  les 
@siphif.org  à  des  adresses  génériques  @gmail.com  pour  l'ensemble  des  membres  du  bureau. 
Permettra un suivi lors des changements de bureau car l'adresse est attachée au poste. Lorsque 2  
membres  ont  la  même  adresse :  importance  de  signer  les  mails.  Adresses  créées :  président, 
secrétaire, trésorier, VP bio, VP PH, VP Ipr, VP PIBM, trésorier, Com, Événementiel, RU. Tuto réalisé.  
Les membres du bureau sont d’accord avec ces adresses mail, mise en place prochainement.



Point Présidents
Appel à la constitution des GDT, et à bien répartir les événements. Objectifs de l'année envoyés par 
mail et rétroplanning.

Rétroplanning
50 ans du SIPHIF : octobre 2017 (décembre 2017 en réalité : nouveau bureau), le soir de l'AG ?
Formation « biblio » :  formation pour les internes, sessions de 18h à 20h le soir à Paris Descartes. 
Voir si des nouveaux seraient intéressés pour la mise en place. 
Plate-forme des pré-choix : avant les choix. Session de test des évaluations en cours (sur un serveur 
test) afin de corriger les bugs de la plate-forme. Pour rappel, plate-forme réalisée par des étudiants 
de Paris V (projet de fin d'étude), sont prêts à continuer.
Commission Année Recherche :  de préférence un bio et un pharma qui  l'ont déjà eu, Anaëlle et 
Mathieu ?
Commission de répartition : 15 février 2017. Objectif : déterminer quels postes seront ouverts le jour 
des choix et financés. Un référent par filière.
Commission  d'agrément :  fin  mai 2017.  Objectif :  idem  que  la  commission  de  répartition  mais 
détermine postes pédagogiquement ouverts (pas forcément financés).
Commission de validation de DES :  19 avril 2017. Objectif : pour valider les DES en pharmacie, les 
coordonnateurs valident les dossiers des internes qui ont fini.
Journée de présentation des nouveaux internes : 17 juin 2017 ? (le 18 juin l'année dernière). GDT + 
fixer la date en janvier pour toucher un max d'internes (événement national)
Réunion d'accueil des nouveaux internes :  sept-oct 2017. Présentations Powerpoint à récupérer et 
réserver salles.

Autres événements : cf points par discipline.

Point Tutorat
67 étudiants de P5 et 21 coachs internes, les rencontres ont débuté fin décembre, une rencontre par  
mois est prévue, pas encore de retour. 

Point Pharmacie
Règlement du temps de travail 

Décret publié sur le temps de travail des internes : 48h par semaine, temps de garde et demi-journée 
de travail  personnel et de formation compris.  Assez mal compris par les internes.  Entraînerait  un 
regroupement du pool de gardes (GDT en lien avec F.Lemare) pour former des pools de garde plus  
grands  et  ainsi  permettre  aux  internes  d’avoir  leurs  repos  de  sécurité  et  ces  journées.  Création 
rapidement  d'un GDT pour  avoir  l'avis  des  internes,  et  communiquer dessus  (organisation d'une 
journée?).

Accessibilité des postes 
Problème lors de la dernière procédure de choix d'une interne en fauteuil roulant, doit être incluse  
dans les choix au prochain semestre. Interne actuellement à l'IGR, stage validant (exceptionnel) car 
en surnombre. Lancer un GDT sur l'accessibilité des hôpitaux en général et l'accès à la PUI, faire une 
liste des stages ? (voir si l'ARS peut nous renseigner). Problème des gardes et des domaines à valider  
(accès à la salle blanche impossible par exemple). Problématique normalement prise en charge par  
les universités.



Valorisation terrains de stage
Objectif : essayer de voir les faiblesses des postes et les problèmes éventuels. Quelques postes visés : 
créer un GDT avec un référent, un membre du bureau et un non membre. Postes sélectionnés sur  
l'évaluation de l'ancienne plate-forme : voir points améliorables et contacter internes.

Soirée cliniques privées : voir avec Lise.

          Réseau d'internes en pharmacie clinique :  voir avec Jérem.

Point Bio
Réunion de promotion de la biochimie

Événement organisé à l'initiative des Collégiales de la biochimie, avec le SIPHIF et l'AAIIPHP, et le Pr  
Cynober (président de la soirée). L'objectif de cette réunion est de parler missions et débouchés en 
biochimie. Différents intervenants internes, assistants, PH pendant une après-midi. 30 internes ont  
participé, bons retours, à pérenniser.   Journée à intégrer pour les internes en hémato (maquette  
mixte hémato-bioch la 1ère année).

Bio' soirées
En biologie, maquette = 4 stages différents mais plus de 10 disciplines. L'idée est d'organiser des 
conférences avec les présidents des différentes disciplines. Ces conférences seront divisées en 5  : 
biologie polyvalente et plateaux techniques, infectiologie, hémato-immuno, génétique-cytogénétique 
et pharmaco-tox, biologie de la reproduction. Pas de budget prévu pour le moment.
Qui ?  Biologistes. Les membres de la commission pédagogique sont OK. Vidéo par le JAC.
Quand ? Le soir, horaire 18-20h
Où ?  Amphi Jean Dausset à Cochin ?
Comment ? 1ère partie : présentation des cursus et débouchés // 2e : intervenants, assistants CHU ou 
privés.  

Industrie de DIV (Diagnostic in vitro)
Syndicat : SIDIV, regroupe 95% des entreprises du DIV en France. Objectif : organiser une rencontre 
avec les internes de bio pour montrer les débouchés. Moïse rencontre le président du syndicat le 27  
décembre. Peut intéresser les bio, les IPR et pharma.

Congrès de biologie
En projet, pas de nom, GDT créé, organisé pour septembre 2017.

Réforme du 3e cycle
Va être appliquée en novembre 17 en bio, la maquette va évoluer. Evolation du niveau I : 3 premiers 
stages  composites  (1er  :  biochimie  +  génétique,  2e  :  bactério/viro/parasito/myco,  3e :  immuno). 
L'équipe  bio  n'y  est  pas  forcément  favorable,  car  ça  implique  de  revoir  tous  les  agréments  qui  
seraient caduques (à revoir avec la Commission pédagogique). Moise va envoyer un mail sur nouvelle 
maquette.  Rapporteur : Pr Porquet.

Point IPR
Réforme IPR

Réforme du 3e cycle : GDT national pour faire une maquette et avoir des guidelines. Détails du texte :  
4 axes (dont santé publique, sciences cliniques et thérapeutiques, thérapies innovantes), donne à 
l'interne une compétence en hôpital mais hors PUI, ou industrie/agence. Bien mais écrit par internes  



de province (Master 2 possible en 1ere année et thèse de sciences pendant l'internat). Vrai parcours 
et cohérence ++. Maquette à voir sur la mailing.

Apéro IPR : Soirée d'échanges prévue le 12 janvier.

Commission d'agrément :  Problème des postes ouverts avec un financement IPR. Compliqué 
pour les postes avec les 2 agréments (pharma et IPR), à revoir en GDT.

Point Inter-CHU
Rappel : la Commission inter-CHU a lieu 2x/an (nécessité de faire la demande 2 fois même si inter-
CHU d'un an), deadline officielle : 31 décembre. Le SIPHIF a un avis consultatif (importance de lire les 
dossiers avant pour vérifier cohérence du projet). L'interne est payé par son CHU d'origine (lui-même 
payé par la DGOS). Les inter-CHU sont aussi possible à l'étranger (Suisse, Canada), et c'est la seule 
possibilité pour faire un stage en industrie à l'étranger.
4  dossiers  dont  un  non-financé.  Problème  avec  une  interne  voulant  partir  à  Boston.  Le 
coordonnateur, le doyen et la structure là-bas sont OK, mais refus de l'ARS car interne trop jeune en 
semestre (4e semestre), problème à éclaircir avec le BDI. Commission le 4 janvier 2017 : Jackie y va 
avec Léa.

Point trésorerie
Passation avec Charlotte et Anne-caro. Partenariats (GPM et BNP) nous doivent de l'argent. Antoine 
voit la BNP jeudi. Frais de la soirée parrainage à partager avec AAIIPHP. Récapitulatif des dépenses à  
faire pour la prochaine réunion. Listing des adhérents transféré prochainement au secrétariat qui  
gèrera exclusivement ce listing.

Point SCINPHAR
Deadline de soumission des abstracts fixée au 31 décembre, communication mails et FB en cours.

Point congrès

Pour les  pharma :  2  congrès à changer,  pour les IPR  :  1  financement/semestre,  quelque soit  le  
congrès. Pour les bio  : pas de congrès financé actuellement : refaire liste congrès OU proposer un 
financement sous réserve d'un résumé d'une des conférences du congrès. Tirage au sort si plusieurs  
demandes ? Comité de relecture à revoir en pharmacie pour motiver les gens à participer : proposer 
aux gens qui ont été sélectionnés au financement ? Ou à tous ceux qui ont proposé un abstract ?

Point événementiel
Dîner de Noël du 20 décembre

Organisation en cours. Question du vin : 3 verres/personnes, 27 bouteilles pour le repas en tout.

Internium (prise en charge du trajet) 
Il y a des tarifs de groupe en train, mais tarifs variables selon l'âge. Départ soit mardi soir (car de 
nuit), soit mercredi matin. Sondage à faire.



Apéro 
Prévu pour mi-janvier.

Journée du 14 janvier en collaboration avec FNSIP-BM 
Journée législation à la fac l'PM, 3 conférences (système législatif,  rôle et  champ action des 
intervenants ds la santé, textes de loi en cours d'application), suivi d'un cocktail et resto. Inscription 
gratuite sur le site mais obligatoire. VIFOR paye le cocktail, le Siphif organise la soirée : resto puis bar  
(la Cantinella, 65 places assises), à la charge de l'interne.

Forum des stages
Pour les pharmas (pas bio), prévu en mars. A voir en GDT.

 Point partenariat
Pas de CM Part. 2 partenariats :  GPM (contrat reconductible), BNP-CMV: événements à organiser  
dans leurs locaux. Abandon E-Pilly. Nouveau partenariat envisagé avec Prescrire. Pas de part avec les  
labos (l'année dernière, Roche et Gilead pour les congrès).

Fin de la réunion à 22h.

Claire DAVOINE
Secrétaire Générale du SIPHIF
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